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Una encuesta realizada por un grupo
de jóvenes entre sus pares arroja
datos preocupantes en relación a
bullying escolar y Educación Sexual
Integral. El concejal Claudio Topich
propone generar desde el HCD una
mesa local que aborde problemáticas
ligadas a ambos ítems.

Datos preocupantes sobre
bullying escolar y ESI
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El paro que los trabajado-
res municipales llevaron ade-
lante este miércoles tensó nue-
vamente la relación entre el
Sindicato de Trabajadores Mu-
nicipales y el Ejecutivo. El jefe
comunal señaló que el gremio
“no tiene vocación de diálogo”,
mientras que desde el gremio
se lo acusó de mentir y ser “el
único responsable” del estan-
camiento en la discusión.

El conflicto fue calentán-
dose en el transcurso de la últi-
ma semana, cuando la cúpula
del STMB exigió una recom-
posición salarial y pidió for-
malmente que el Intendente
convoque a una primera reu-
nión para discutir la nueva pa-
ritaria.

Durante el primer encuen-
tro, que se concretó el viernes
de la semana pasada, el Sindi-
cato presentó al Ejecutivo el
pedido urgente de una recom-
posición salarial de 9.3%
($5.250) para igualar la infla-
ción acumulada del 52.3% y e-
vitar que los empleados resig-
nen poder adquisitivo. Refe-
rentes gremiales subrayaron
que la convocatoria se llevó a
cabo avanzado marzo, con lo
que las negociaciones deberían
afrontarse con celeridad para e-
vitar situaciones como las que
se vivieron el año pasado. 

La propuesta, según expre-
siones del propio intendente,
sería analizada entre lunes y
martes, dilación que el Sindica-
to leyó como un ‘destrato’, lo
que lo llevó a convocar a un
paro general sin presencia en
puestos de trabajo para el miér-
coles en caso de que el Ejecuti-
vo no convocara a una reunión
el mismo martes al mediodía.

PARO Y FALTA
DE DIÁLOGO

El encuentro no se concre-
tó, por lo que Comisión Direc-
tiva y Cuerpo de delegados del
gremio confirmaron el paro. Al
lanzar la convocatoria, repre-
sentantes sindicales criticaron
lo que denominaron una con-
ducta ‘irresponsable e incom-
prensible’.

“Llamamos a que no repi-
tan los mismos errores en la
necesaria y urgente atención
que merece el tratamiento de
recuperación salarial de las tra-
bajadoras y los trabajadores
municipales de Berisso”, plan-
tearon aludiendo a la intrincada
negociación del período 2021.

Lanzado el paro, el inten-
dente Cagliardi volvió a utili-
zar las redes sociales para refe-
rirse al conflicto y sin que me-
die una nueva reunión con re-

presentantes de los trabajado-
res, transmitió su decisión de
otorgar un aumento que res-
ponda a la exigencia de los gre-
mios de compensar salarios re-
trasados ante la inflación. La
cifra que se sumará será por lo
tanto la de $5.250 y la recom-
posición se hará efectiva en
dos cuotas: la primera de
$3.250 con el salario del mes
de marzo y la segunda de
$2.000 con el salario del mes
de abril.

En el mismo escrito, el jefe
comunal criticó el paro remar-
cando que se adoptó cuando
‘sólo pasaron 22 días del nuevo
año paritario’, manifestando
que en la reunión del pasado
viernes (la primera de la nego-
ciación paritaria correspon-
diente a 2022) el Ejecutivo se
comprometió a volver a convo-
car a los gremios a inicios de
esta semana. Entretanto, dijo,
el STMB “comenzó el lunes
con la amenaza de realizar el
paro que efectivamente convo-
có el día de la fecha”

Argumentando que mien-
tras existan estas medidas “no
es posible retomar el diálogo”,
el Intendente consideró que la
decisión sindical es “netamente
coercitiva” y “muestra a las
claras la no vocación de dialo-
go”.

Como respuesta a la carta
del Intendente, el STMB emi-
tió un duro comunicado, acu-
sándolo de mentir respecto al
modo en que se dieron las dis-
cusiones de noviembre de
2021, para intentar sembrar la
idea de una ‘falta de previsibi-
lidad’ del gremio en esa nego-
ciación.

Directivos del gremio a-
nunciaron que durante la ma-
ñana de este viernes se llevará
adelante una nueva reunión
con el Cuerpo de delegados pa-
ra definir los pasos a seguir.

LA POSTURA DE ATE

Trabajadores municipales
nucleados en ATE definieron
en una Asamblea celebrada el
mismo miércoles el Estado de
Asamblea Permanente para tra-
tar de mantener abierto el diá-
logo con el Ejecutivo y poder
continuar con la discusión pari-
taria.

OTRA VOZ

Por su parte, referentes de
la agrupación de trabajadores
municipales “la 8 Once” en el
STMB también se refirieron al
conflicto, considerando que el
paro fue ‘apresurado’. “En es-
tos últimos 20 días, con muy
poco diálogo, se arrebata con
un paro por 24 horas. Es casi u-
na medida tomada unilateral-
mente por una comisión direc-
tiva que no se encargó de reco-

rrer los sectores informando y
debatiendo estás propuestas
que quedan por debajo de la in-
flación interanual esperada,
que sería de un 50,7%”, plante-
aron, acusando a la actual CD
del gremio de ‘haber dejado
pasar ocho meses en las parita-
rias anteriores’ y considerando
que eso ‘los lleva a tomar me-
didas tal vez, apresuradas’.

“No los vamos a juzgar, solo a-
compañaremos el reclamo por
nuestro salario y por nuestros
compañeros y compañeras que
tanto necesitan un aumento”,
advirtieron no obstante, exi-
giendo al Intendente que ‘no
dilate la situación’ y enfrente la
negociación con la velocidad
que los trabajadores necesitan
para mejorar sus condiciones.
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MUNICIPALES EN PIE DE LUCHA

Paro y acusaciones cruzadas

Nuevo espacio del movimiento
Somos Barrios de Pie 

La semana pasada, el Movi-
miento Somos Barrios de Pie
puso en marcha un espacio pro-
ductivo y de formación al que
bautizó “La fuerza de la organi-
zación”.

Conforme a lo evaluado por
el referente del Movimiento y
coordinador municipal de Polí-
ticas de Integración, Cristian
Medina, el nuevo espacio gene-
rará puestos de trabajo y de ca-
pacitación para la economía po-
pular, a partir por ejemplo de la
elaboración de alimentos panifi-

cados.
“Los productos se venderán

a precios accesibles, permitien-
do mayores ingresos para los
compañeros que llevarán ade-
lante la tarea diariamente”, ex-
puso el dirigente.

Del acto inaugural partici-
paron también el secretario mu-
nicipal de Desarrollo Social,
Lucas Spivak: la coordinadora
de Políticas de la Economía Po-
pular, Viviana Mustafá, y el re-
ferente de la Corriente Nuestra
Patria, Nazareno Santucho Ré.
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Superado el retraso en los
procesos licitatorios y luego
de reclamos que se hicieron o-
ír la semana pasada en la calle,
la semana pasada se puso en
marcha con la firma del co-
rrespondiente contrato la obra
mediante la que -con una in-
versión de 102 millones de pe-
sos- se repararán techos y o-
tros sectores de la Escuela de
Educación Técnica Nº2 Emi-
lio Rebuelto, familiarmente
conocida como ‘el Industrial’.

Por estas horas, se trabaja
en instalación y equipamiento
de dos aulas modulares en las
que se dictarán clases mientras
avance la obra, a las que se su-
marían en breve otras seis.

Será la empresa Asymi
SRL, con sede en La Plata, la
encargada de llevar adelante
las tareas proyectadas en la
primera fase del proyecto, que
contempla arreglos de áreas
exteriores, incluyendo las se-
veramente dañadas cubiertas.

Ya instalado el obrador,
las dos aulas temporales se
preparan para recibir a algu-
nos de los cursos que hoy se
encuentran dictando sus clases
en pasillos, hall, dirección y
biblioteca del edificio de calle
12 y 170.

“La Provincia nos hizo lle-
gar dos aulas modulares de o-
cho que solicitamos en los pri-
meros días de febrero. Debido
a la alta demanda que hubo en
todo el ámbito bonaerense,
porque algo similar ocurre en

otros distritos, esto se demo-
ró”, explicó la presidente del
Consejo Escolar, Inés García,
en entrevista cedida esta se-
mana para repasar diferentes
aspectos que hacen al proyec-
to.

Ante la necesidad de aten-
der la demanda con la mayor
velocidad posible, el propio
organismo evalúa utilizar re-
cursos del Fondo Educativo
para alquilar aulas modulares.
“También nos encontramos
con que las empresas que se
dedican a alquilar estas aulas
temporales estaban sin recur-
sos para cubrir toda la deman-
da”, señaló su titular.

La segunda etapa de obras,
relacionada con una interven-
ción en el interior del edificio,
incluirá la reparación total del
sistema eléctrico. “Para afron-

tar esa segunda parte estamos
avanzando en los trámites del
llamado a licitación. La idea
es arrancar cuando finalice la
primera etapa y si podemos
antes también. El recurso eco-
nómico lo tenemos compro-
metido desde el gobierno pro-
vincial y en esta fase debere-
mos ver cómo se resuelve el
tema de la presencialidad por
el tipo de trabajo”, expuso la
titular del Consejo.

Del mismo modo, repasó
que a fines de la semana pasa-
da se celebró una reunión con
padres, integrantes del Centro
de Estudiantes y autoridades
para acordar la modalidad de
trabajo y conocer a los repre-
sentantes de la empresa. La i-
dea, según estableció, fue la
de llevar tranquilidad a la co-
munidad escolar, de la que

forman parte alrededor de mil
alumnos divididos en los dife-
rentes turnos.

UN INTRINCADO
PROCESO

En septiembre del año pa-
sado, las administraciones pro-
vincial y municipal anunciaban
el esperado llamado a licitación
para la reparación integral del
edificio. A la licitación pública
provincial que llevó el número
36/2021 se presentó sólo una
sola empresa, que no cumplía
con los requisitos estipulados y
que realizaba una oferta supe-
rior al presupuesto oficial de
112.856.952  que aportaría el
Ministerio de Educación de la
Nación por medio de sus distin-
tos organismos de intervención.
De entonces a hoy, cambiaron
algunas circunstancias. Y por
supuesto los números, teniendo
en cuenta que para esta primera
etapa de la obra se presupuesta-
ron 102 millones de pesos.

“El armado del legajo lo i-
niciamos en 2020 tras gestiones
del Intendente Cagliardi ante
Nación. La documentación fue
y vino reiteradas veces porque
hubo que ajustar varias cuestio-
nes. Finalmente se aprobó la o-
bra y se envió el presupuesto a
la Provincia”, repasó Inés Gar-
cía remontándose a la génesis
del proceso.

“La licitación se desarrolló
en el ámbito provincial. Sabía-
mos que se requeriría de otros

plazos en lo que hace a trámites
administrativos y legales, e hi-
cimos lo posible para que se li-
citara desde Berisso, pero la de-
cisión fue que se hiciera desde
Provincia”, continuó la funcio-
naria.

Fallido el intento original,
se retomaron negociaciones pa-
ra tratar de viabilizar la alterna-
tiva de una licitación munici-
pal, la que finalmente terminó
concretándose.

Como sucede en estos ca-
sos, dado el sostenido contexto
inflacionario, las diferencias
entre presupuestos oficiales y
las propuestas de los oferentes
suelen ser disímiles. La brecha
se ensancha cuando los circui-
tos burocráticos requieren de
meses de gestiones. En el caso
puntual de la obra de la Técnica
y conforme a lo que informan
oficialmente las autoridades, la
obra completa iba a financiarse
hace un año con 13 millones de
pesos, valor que para marzo de
este año pasó a 102 millones y
contemplando sólo una (la más
costosa) de las dos etapas.

EN OTRAS ESCUELAS

Con respecto a planes de o-
bras en ejecución y otras que se
esperan concretar, la presidente
del Consejo Escolar, Inés Gar-
cía, informó que ya se firmó el
acta de inicio de la construcción
de ocho aulas en la Secundaria 8
de 26 y 172. “También se trata
de una primera etapa, por eso un

grupo de alumnos concurre a
clases en un espacio que gentil-
mente nos cedió el club Villa
San Carlos”, manifestó.

“Estas problemáticas con
las secundarias son históricas
desde que se crearon las secun-
darias básicas y luego se agregó
el nivel superior junto a los edi-
ficios de las escuelas primarias”,
describió también la docente.

“Hay otras escuelas para
las que tramitamos arreglos.
Estamos en obra en la Escuela
17, en la Secundaria 9 y en la
Primaria 22. A la vez, se hacen
arreglos en la Escuela 3, se es-
tán haciendo las bases del CEC
802 en Villa Nueva y se está li-
citando la construcción de su e-
dificio”, observó la funcionaria.
“También estamos trabajando
con la Provincia por el jardín
909, se edifican los jardines de
infantes de Villa Zula y Barrio
Obrero, y estamos armando to-
do el organigrama de otras o-
bras que debemos afrontar. A
veces los tiempos, los recursos
humanos y materiales no alcan-
zan para abordar todo junto”,
concluyó.

SE REALIZARÁN REPARACIONES EN TECHOS Y EXTERIOR

Se inicia la obra de la Técnica 2



El club Villa España fue se-
de en los últimos días de un ple-
nario de militantes convocado
por el sector que intentó dispu-
tarle la interna del PJ local al in-
tendente Fabián Cagliardi.

El objetivo del encuentro
fue compartir impresiones res-
pecto de la situación local tra-
tando de deliberar ‘en forma ho-
rizontal y sin resaltar nombres
propios’.

La premisa, según manifes-
taron desde el agrupamiento, es
construir una alternativa que
conduzca los destinos de Beris-
so de cara al 2023.

“Comenzó a gestarse un lu-
gar de debate y generación de i-
deas en Berisso. Sin candidatu-
ras, solo transitando la necesi-
dad de trabajar junto a los secto-
res más golpeados en la ciudad.
La desocupación, persecución,
la falta de obras, la inseguridad,

la educación, la salud y el me-
dioambiente, son las problemá-
ticas a las  que apunta este pro-
ceso abierto y participativo”, se-
ñalaron.

Entre los varios oradores de
la jornada figuraron Vanesa
Queyffer y Agustín Celi. Tam-
bién tomaron la palabra Ángel
Celi, Miguel Nadeff y Martin i-
diart (del sindicato de guardavi-
das Sigur). Algunas presencias
quizás algo más sorpresivas fue-
ron las de Ariel Leguiza (Princi-
pios y Valores), Emanuel Gue-
rrero (Vamos con Vos) y la ex-
diputada provincial Elsa Lara.

Cerrando el plenario, Mario
Helguera invitó a los integrantes
de la lista ‘La Peronista’ a seguir
juntos, más allá de que no poder
participar de las elecciones de
autoridades del PJ por decisión
de la Junta Electoral provincial.
Del mismo modo, ponderó la

generación de un espacio “para
opinar y debatir”, una necesidad
que según remarcó se exige
“desde las bases” y que con esta
nueva construcción política “es
una realidad”.

NUEVA ALTERNATIVA

Tras destacar el ‘clima de
esperanza’ que dijo haber adver-
tido en el encuentro, la concejal
Vanesa Queyffer se refirió a ob-
jetivos que encara el nuevo a-
grupamiento. “Vinieron muchos
sectores que representan distin-
tos espacios del peronismo y del
campo nacional y popular. Este
plenario demostró una unidad y
dejó claro que se está forjando
desde las bases. Acá no hay al-
guien que diga ‘yo quiero ser’,
sino que es un proyecto político
que se viene gestando y que oja-
la podamos plasmar en el 2023”,

señaló.
También pidió estar a la al-

tura de las circunstancias ‘por-
que la gente la está pasando
mal’. “Lo que tenemos que ha-
cer es volver a las bases del mo-
vimiento nacional justicialista
en la cuna del peronismo; volver
a hablar los temas importantes
para el pueblo. Estamos atrave-
sando una situación económica
muy difícil y preocupante. Las
discusiones internas son saluda-
bles, no hay que tenerle miedo,
siempre y cuando sean para me-
jorar en lo colectivo y no de for-
ma individual”, remarcó.

Mario Helguera también
compartió su análisis del plena-
rio realizado. “En principio fue
un encuentro para agradecer a la
gente que participó en el armado
de la interna partidaria. Este es
un plenario de compañeros mili-
tantes de base”, indicó. “Se abre

otro camino. La gente, el mili-
tante, está demandando algo y
vos no te podes hacer el distraí-
do. Nos reclama que nos organi-
cemos y necesita tener una espe-
ranza porque la esperanza no es-
tá en el señor que nos gobierna
hoy. Por eso entre todos estamos
construyendo una nueva alterna-
tiva”, definió el referente barrial.

El dirigente del Frente Re-
novador, Ángel Celi, expuso
que la fallida elección partidaria
permitió la construcción de un
nuevo espacio y consideró que
la construcción que se inicia

“cuenta con grandes posibilida-
des para el 2023”.

Con duros cuestionamien-
tos, el dirigente respondió a di-
chos que hiciera públicos el in-
tendente Cagliardi. “Le voy a
dar la razón al intendente: yo
tengo que pedir perdón. Le voy
a pedir perdón a todos y cada u-
no de los vecinos a los que les
dije que esa persona haría un
buen gobierno. Estoy arrepenti-
do, les pido mil perdones, la
verdad estamos muy lejos de
sentirnos representados”, sostu-
vo.
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PJ: enfrentados a Cagliardi y por un nuevo espacio

Vía libre para la lista del Intendente
La del domingo es la fecha fijada por el Partido Justicialista para definir las autoridades

partidarias de cada uno de los 135 distritos bonaerenses. En el caso de Berisso, al no oficiali-
zarse la lista opositora, la nómina que se convertirá en la de las nuevas autoridades del Conse-
jo de Distrito es la que comanda el intendente Fabián Cagliardi, integrada también por Adriana
González (vicepresidente); Emmanuel Ruiz (secretario general); Laura Cabrera (secretaria de
Administración y Actas): Ezequiel Brizzi (secretario de Organización); Martín Fernández (se-
cretario de Finanzas) y Javier Astorga (secretario de Cultura y Comunicación) en algunos de
los roles principales.
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Bullying y ESI en la mira
El concejal del bloque del

frente Juntos, Claudio Topich,
presentó una iniciativa para
que el Concejo Deliberante
conforme en el ámbito de la
Comisión de Cultura, Educa-
ción y Deporte, una Mesa de
Trabajo a los efectos específi-
cos de dar tratamiento a pro-
blemáticas ligadas a bullying y
Educación Sexual Integral en
el distrito.

El proyecto se gestó a par-
tir de los datos que arrojó una
encuesta llevada a cabo por un
grupo local de jóvenes y apun-
ta a articular la labor de espe-
cialistas y autoridades munici-
pales y provinciales para visi-
bilizar problemas preocupantes
y ejecutar acciones con el fin
de que la ESI llegue a la mayor
cantidad de estudiantes.

“Esta idea nació luego de
leer una nota periodística res-
pecto a la ESI en el noroeste
del país. La mayoría de los chi-
cos no había recibido educa-
ción sexual en ninguno de los
niveles de la educación, cuan-
do por leyes nacionales y pro-
vinciales se estableció ese de-
recho, como el de los padres a
conocer los contenidos al  res-
pecto”, explicó el concejal al
repasar el origen de la propues-
ta.

La encuesta que permitió
conocer datos locales de pri-
mera mano se efectuó en octu-

bre y noviembre de 2021. “Ha-
blé en primera instancia con jó-
venes como Valentín Bruno y
Julián Weckesser a quienes se
sumaron Iara Schefer, Agosti-
na Giménez y Agustina. La ta-
rea de ellos fue fundamental
para desarrollar este proyecto y
para poner en debate estos te-
mas que son muy complejos y
que requieren del esfuerzo de
todos para dar algún tipo de so-
lución”, describió.

El muestreo abarca a 156
jóvenes estudiantes y recientes
egresados del nivel secundario,
con edades comprendidas entre
los 14 y 19 años de edad (solo
7 tienen 20 o 21 años). De ese
universo, 119 entrevistados
(76.5%) concurren o concurrie-
ron a escuelas públicas y 37
(23,5%) a privadas.

DATOS SOBRE ESI

En cuanto a la Educación
Sexual Integral, del total de los
encuestados, 107 (68,5%) dije-
ron haberla recibido en el nivel
primario o secundario y 49
(31,5%) expresaron que no la
tuvieron. De los que sí fueron
instruidos en la materia, 104
(96,3%) la tuvieron en horario
de clases; 7 (6,5%), en talleres
específicos; 84 (78 %) en for-
ma obligatoria; 24 (22%) de
manera voluntaria; 22 (20,5%)
en la escuela primaria; 49

(45,5%) en la secundaria y 35
(32.5%) en ambas.

BULLYING

En este caso, 92 encuesta-
dos (59%) aseguraron sufrir o
haber sufrido bullying y 64
(41%) dijeron no haberlo pade-
cido. De los que manifestaron
haber sido blanco de bullying,
41 (44.5%) enfrentó la situa-
ción en la escuela primaria y
11 (12 %) en la secundaria,
mientras que 40 estudiantes (el
43,5 %) aseguraron que lo ex-
perimentaron en ambos nive-
les. En cuanto a la consulta re-
ferida a si hubo intervención
con resultado positivo de las
autoridades escolares, 10 de los
encuestados (11 %), respondió
que sí, mientras que 82 (89%)
indicó que no.

TEMAS DE DEBATE

“Me parece que estos son
temas que merecen un debate
en el Concejo Deliberante y es
lo que pretendemos con este
proyecto de decreto, porque
creo que en esto no debe haber
grieta”, señaló Topich.

En lo que hace a bullying,
el edil remarcó que casi el 60
% de los encuestados expresó
haberlo sufrido en el ámbito
escolar, doblando de esta ma-
nera la media nacional. “Las

encuestas que realizan las or-
ganizaciones que se dedican a
este tema en el país, como
Bullying sin Fronteras, expre-
san que tres de cada diez chi-
cos lo sufren en el ámbito edu-
cativo. A nivel mundial, la U-
NESCO muestra datos simila-
res. Aquí esta reciente encuesta
da que 6 de cada 10 chicos lo
padecen”, repasó.

“Hay que buscar mecanis-
mos para contrarrestar estas si-
tuaciones. Por eso propongo
que nos reunamos con especia-
listas, autoridades municipales
y provinciales para poder tras-
mitir el resultado del estudio en
nuestro distrito, ver si se repite
en otros y buscar intensificar
los mecanismos necesarios pa-
ra atender estas situaciones”,
subrayó Topich. “Es preciso a-
clarar que desde que en 2016
se iniciaron acciones de capa-
citación para docentes en la
materia desde el Estado se ha
hecho mucho, pero es necesa-
rio profundizar el abordaje, de
la mano de la valiosa labor do-
cente fundamentalmente”, in-
dicó también.

Las acciones que permiten
avanzar en el abordaje de estos
temas, concluyó, figuran en
normas vigentes, como la Ley
Nacional 26.150 (Programa
Nacional de Educación Sexual
Integral) y su correlativa en
Provincia (Ley 14.744), y la

Ley Nacional 26.892 (Promo-
ción de la Convivencia y el A-
bordaje de la Conflictividad

Social en las Instituciones Edu-
cativas) con su espejo provin-
cial en la Ley 14.750.

Impulsan la creación
de circuitos saludables

La agrupación La Gloriosa procura que prospere un proyecto
presentado en el Concejo a través de la concejal Vanesa Queyffer
que persigue el objetivo de generar circuitos saludables y colocar
bebederos públicos con agua potable en diferentes puntos de la
ciudad.

Julio Magno, referente de la agrupación, describió que la ini-
ciativa podría resultar un buen aporte al bienestar común, teniendo
en cuenta que por el momento no se cuenta con este tipo de espa-
cios y servicios.
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Días atrás se celebró en la
ciudad de La Plata, bajo el le-
ma “Creer, crear, cambiar”, un
congreso radical que tuvo el
objetivo, en el día del natalicio
de Raúl Alfonsín, fortalecer al
radicalismo provincial y co-
menzar a trabajar para presen-
tar un candidato competitivo
rumbo a la gobernación en
2023.

El presidente del radicalis-
mo provincial y jefe del bloque
de diputados provinciales de
Juntos, Maximiliano Abad, fue
uno de los oradores del congre-

so y enfatizó que el radicalis-
mo ‘está de pie para conducir
los destinos de la Argentina’.
“Somos un partido que quiere
ser gobierno en la provincia y
en nuestro país”, expuso, ade-
lantando que en el 2023 la
UCR ofrecerá programas y
candidatos mujeres y hombres
para gobernar la Argentina y la
provincia de Buenos Aires.
“No renunciamos a ninguno de
los principios ni a los valores
históricos de la UCR”, afirmó.

Al cerrar el congreso, que
se realizó en la Facultad de De-

recho de la UNLP y culminó en
la Junta Central de La Plata, el
dirigente aseguró que “se viene
un nuevo gobierno radical en la
Argentina”, remarcando que el

partido “ya no tiene que ser
furgón de cola, sino liderar”.

Como orador central, el di-
putado nacional Facundo Ma-
nes convocó a los asistentes a

dar continuidad a una fase que
muestra al radicalismo activo
para seguir recuperando terre-
no. “El año pasado ganamos en
la mayoría de los distritos de la
provincia y le dijimos a toda la
Argentina que el radicalismo
de la provincia de Buenos Ai-
res está de pie para gobernar la
Argentina el año que viene”, a-
seguró.

Presente en el Congreso
junto a intendentes, legislado-
res, concejales, referentes y
militantes radicales de toda la
provincia y de todas las líneas
partidarias, el presidente de la
UCR Berisso, Jorge Nedela,
compartió junto a otros ex-
mandatarios de la fuerza expe-
riencias y visiones sobre el fu-

turo del radicalismo.
“Este Congreso nos permi-

tió a todos los radicales de la
provincia encontrarnos para
debatir y consolidar un proyec-
to de poder con miras al 2023.
El presidente del Comité Pro-
vincia, Maxi Abad, está con-
vencido de este proyecto de
poder y así lo transmitió a toda
la militancia”, manifestó, con-
siderando que a través de la fi-
gura de Manes, el partido logró
instalar una nueva agenda en la
discusión política y renovar las
esperanzas del radicalismo.
“Estoy convencido que junto a
Manes volveremos a gobernar
la Argentina, la provincia y la
ciudad de Berisso”, afirmó.

Se efectuó en sede del Co-
mité Provincia de la UCR el
lanzamiento de la Fundación
PODER, que presidirá la le-
gisladora Alejandra Lordén.

El encuentro contó con la
presencia del presidente de la
UCR bonaerense, Maximilia-
no Abad, jefe del bloque de
Cambiemos en la Cámara de
Diputados provincial, quien
consideró que el radicalismo

se prepara así para ‘conquistar
el gobierno’.

“El radicalismo bonaeren-
se no improvisa y Buenos Ai-
res puede impulsar el campo,
la agroindustria, la educa-
ción”, definió también el diri-
gente, subrayando que el radi-
calismo “va a va a tener for-
mula en la Provincia y en to-
dos los municipios bonaeren-
ses” porque “cuanto más y

mejor radicalismo haya, va a
haber más y mejor coalición
opositora”.

También se sumaron al
lanzamiento, entre otros, el e-
conomista Eduardo Levi Ye-
yati, que formará parte del
Consejo Consultivo, la sena-
dora nacional por Santa Fe,
Carolina Losada, y el dirigen-
te Diego Julio Martínez.

En representación de Be-

risso, el presidente del Comité
local y ex-intendente Jorge
Nedela consideró que la fla-
mante fundación “permitirá
pensar y generar políticas pú-
blicas para un futuro gobierno
en la provincia de Buenos Ai-
res”, definiendo que la com-
plejidad de la provincia re-
quiere de equipos técnicos
“que se adelanten a los proble-
mas”.

Junto a Manes, con el objetivo de volver a gobernar
El radicalismo apuesta a liderar un amplio
frente opositor para recuperar el gobierno
en nación, provincia y municipio. 

Lanzamiento de la Fundación PODER Donación al club Nueva Villa Argüello

El club Nueva Villa Ar-
güello ingresó recientemen-
te a la Liga Platense de Fút-
bol Amateur, por lo que re-
quiere encarar diferentes re-
facciones en sus instalacio-
nes, para adaptarse a lo que
la citada institución requie-
re. Con la intención de cola-
borar con la labor en mar-
cha, el concejal Agustín Ce-

li (Frente Renovador) brin-
dó en los últimos días una
ayuda económica de 25 mil
pesos. “Además de repre-
sentarnos, el club desarrolla
una gran tarea de conten-
ción para muchos pibes del
barrio. Por eso es funda-
mental tratar de ayudarlo”,
indicó el edil.
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POR DECISIÓN DE TRES EX-CANDIDATOS A CONCEJAL

Sobrantes de campaña se transformaron en acción solidaria
Tres ex-candidatos a con-

cejal de diferentes fuerzas polí-
ticas decidieron trabajar en
conjunto para transformar bo-
letas de votación, panfletos y
otros elementos sobrantes de
campaña en dinero que entre-
garon en forma de bono a la
ONG local Amigos de Cora-
zón.

La iniciativa surgió a partir
de una propuesta de Marcelo
Juárez, quien encabezó en la
última elección legislativa la
lista local del Partido Anti-Co-
rrupción, y encontró eco inme-
diato en Raúl Massulini y Em-
manuel Guerrero, quienes estu-
vieron al frente de las listas de
Avanza Libertad y el frente
Vamos con Vos respectiva-
mente.

“La idea surge como una
inquietud que tenía en términos

personales, viendo que durante
las PASO del año pasado se
generaban gastos siderales en
panfletos, boletas de votación y
demás elementos publicita-
rios”, describió Juárez.

“Le propuse a todos los
candidatos a concejales parti-
cipantes que acopiáramos las
boletas que ya no tenían utili-
dad alguna y mediante la ven-
ta por kilo de las mismas ge-
neráramos un dinero que lue-
go pudiera ser donado”, men-
cionó también al referirse a la
invitación que finalmente a-
ceptaron Massulini y Guerre-
ro.

“Logramos recaudar 22
pesos que se verán representa-
dos en una orden de compra
en mercaderías. En este punto
cabe destacar que recibimos a-
demás la colaboración solida-

ria del supermercado El Gal-
pón, al que le estamos profun-
damente agradecidos”, dijo
también el dirigente.

Cumplida la entrega de la
donación, mencionó también
que la intención es que la ac-
ción se repita y se amplíe a fu-
turo. “El objetivo es que cada
vez haya mejores gestos polí-
ticos hacia los vecinos e insti-
tuciones, que son el valor y el
sustento del desarrollo social
de nuestra ciudad”, planteó.

Al referirse a la iniciativa,
Raúl Massulini indicó que no
dudó en adherir apenas fue
convocado por Juárez. “Nos
pusimos de acuerdo enseguida
y también con Emmanuel, así
que juntamos todas las boletas
de los tres partidos, las vendi-
mos y se juntó una linda suma.
También hay que agradecer a

los dueños del supermercado
El Galpón, que incrementaron
un poco el vale”, precisó.

Por su parte, Emmanuel
Guerrero describió que tras
conocer la idea, se sumó con
mucha alegría. “Esas boletas,
afiches y otros papeles siem-

pre tienen otros destinos. Creo
que es una excelente propues-
ta y que puede resultar un
buen antecedente y ejemplo:
sin duda si las fuerzas políti-
cas se organizan con buenas i-
deas se puede ayudar al próji-
mo”, subrayó.

Finalmente, los ex-candi-
datos manifestaron su agrade-
cimiento a Amigos de Cora-
zón por recibir el bono, desta-
cando la labor cotidiana que
lleva adelante el equipo co-
mandado por su referente Ire-
ne Domínguez.

Productores atentos ante obra que se ejecuta sobre el Terraplén Costero
En los últimos días, inte-

grantes de la Asociación de
Productores y Propietarios Ri-
bereños que desarrollan tareas
productivas en inmediaciones
del terraplén costero se reunie-
ron con un representante de
Maragua SA, empresa que tie-
ne a cargo la obra de puesta en
valor de las estaciones de bom-

beo y el alteo del terraplén has-
ta la cota originalmente esta-
blecida.

El objetivo del encuentro
fue conocer detalles sobre la
mecánica que implementará la
empresa para concretar la obra
proyectada. Del mismo modo,
se identificaron necesidades
que figuran en un acta que en

los últimos días se pondría en
conocimiento de autoridades
de la Comuna. Entre ellas, se
cita la necesidad de avanzar
con un relleno de escombro en
sectores del camino a Palo
Blanco; dotar de conexión e-
léctrica al recorrido, a fin de i-
luminar la zona para más segu-
ridad; instar a la Municipalidad

a realizar las expropiaciones
que correspondan o dar curso
al trámite de compensación so-
licitado en oportunidad de la
construcción original; construir
un puente que comunique las
parcelas que quedaron dividi-
das por el terraplén y cumplir
con un resarcimiento económi-
co por hectáreas que ya no se

pueden trabajar al quedar divi-
didas o en zonas de reservo-
rios.

Desde la Asociación, que
comandan Edgardo Lugones
(presidente) y Rubén Urrutipi
(secretario) se remarcó la nece-
sidad de trabajar en forma co-
ordinada entre empresa y veci-
nos para resolver cualquier tipo

de interferencia que la obra
pueda generar en las habituales
tareas de los productores.

Los acuerdos, explicaron
desde la organización, deberían
alcanzar entre otros ítems los
referidos a extracción de árbo-
les, paso de vehículos pesados
o instalación de ocasionales
tranqueras.
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Un libro en el que los desaparecidos berissenses serán más que nombres

“Las vidas que nos faltan”
es el nombre del libro del ex-
senador provincial y ex-fun-
cionario de Cancillería Jorge
Drkos que editará la adminis-
tración provincial para distri-
buir luego entre escuelas, bi-
bliotecas y otras instituciones.

El autor, referente del
Frente Grande en el Frente de
Todos, define el objetivo que
se propuso al comenzar a tra-
bajar en la obra. “SE trata de
romper la inercia que la dere-
cha intenta instalar para que no
tengamos memoria y no recor-
demos estos hechos. Esas his-
torias iban quedando y hacién-
dose desconocidas, por eso las
escribimos”, define.

El libro se publicará en a-
bril y Drkos eligió su título tra-
tando de reflejar anécdotas,

historias, amores, alegrías y
tristezas de 130 vecinos de la
ciudad que fueron víctimas de
la última dictadura cívico mili-
tar. El trabajo se inició durante
la pandemia, aunque era un
proyecto pendiente había naci-
do por la vinculación del autor
con la Comisión Permanente
por la Memoria.

Cuando llegaban a alguna
institución, describe, leían la
nómina de los desaparecidos y
daban datos sobre la época.
Sin embargo, esa lista, era algo
más que nombres de personas
que ya no están. Había sueños,
proyectos, amores y desamo-
res. Había barrios, familias, a-
migos, clubes en los que prac-
ticaban deportes. Había vidas.

“Buscamos dar contenido
a esa lista que se lee cada vigi-

lia. Saber qué hacían en su vi-
da cotidiana, dónde vivieron,
dónde trabajaron”, detalla Dr-
kos, manifestando que el desa-
fío es poder recordarlos desde
un lugar diferente, no sola-
mente desde el dolor.

El paso del tiempo hizo
que el trabajo no fuera senci-
llo. En algunos casos no se
conseguía dar con familiares,
vecinos o amigos de hombres
y mujeres que figuran en la lis-
ta berissense de desaparecidos.

Durante su trabajo de ‘ar-
queología cibernética’, como
lo define, también descubrió
historias no tan conocidas, en
algunos casos ligadas por e-
jemplo a Néstor Kirchner y
Cristina Fernández en los años
setenta platenses. También hay
respuestas sorpresivas a varias
preguntas: ¿Qué hecho disparó
la novela de Henry Graham
Greene que tiene como prota-
gonista a una pareja de nuestra
ciudad? ¿Qué dirigente militó
con Roberto Santucho? ¿Qué
vecina fue asesinada y partici-
pó de la película Boquitas Pin-
tadas? Múltiples historias se
contarán en el volumen de más
de 300 páginas.

Drkos define que si bien
fue quien narró las historias, la
construcción fue colectiva. Y
las redes ayudaron. Fueron
más de cien las personas junto
a las que tejió estas narracio-

nes. “Son historias que mere-
cemos conocer. Son parte de
nuestro pasado, parte de nues-
tra historia y seguramente ser-
virán para construir un futuro
mejor para la sociedad en la
cual vivimos. Se puede o no
coincidir pero luchaban por u-
na Argentina más libre y más
justa”, considera el autor.

El título se decidió a partir
de la ausencia. “¿Qué hubiera
pasado si estuvieran vivos?”,
se pregunta Drkos. Y postula
que Argentina hubiera sido ‘un
país diferente’. “Hay que recu-
perar su legado y su lucha por
la Argentina que soñaron y por
la que dieron su vida”, sostie-
ne.

Las historias de los mili-
tantes se enmarcan en un clima
de época, describiendo cruel-
dades en el ámbito fabril y las
protestas que nacieron al calor
de las injusticias.

La primera víctima a la
que el libro alude se registró el
14 de octubre de 1974 mien-
tras se preparaba la moviliza-
ción del 17 de octubre. Fue en
la puerta de la Unidad Básica
de Barrio Obrero. “El terroris-
mo de Estado comenzó antes
del 24 de marzo, con la Masa-
cre de Ezeiza, el 20 de junio de
1973. Ahí comienzan a actuar
los grupos parapoliciales que
incrementan luego su partici-
pación, con persecución y ase-

sinato de militantes populares.
Del 20 de junio de 1973 al 24
de maro de 1976 se contabili-
zan aproximadamente 3 mil a-
sesinatos y más de 9 mil desa-
pariciones”, postula Drkos, a-
severando que en la región o-
peró la CNU y se contabilizan
más de 20 víctimas.

Dos autos pasaron desde
La Plata hacia la Montevideo
y, con una ráfaga de ametralla-
dora, mataron a Juan Carlos ‘el
Cuervo’ Leiva. Durante el he-
cho hirieron a otros dos mili-
tantes. A pesar de que los lle-
varon al hospital para ser asis-
tidos, Leiva no sobrevivió. A
partir de ahí comienza el ac-
cionar de las fuerzas represi-
vas que, mayormente y como
recuerda Drkos, se daba por la
noche.

El libro sigue una línea de
tiempo que permite dar cuenta
del devenir de las organizacio-
nes y de los actores que las in-
tegraban. “Rescatamos en es-
tas historias la convicción y
militancia como único instru-
mento capaz de modificar la
vida de la gente”, define final-
mente Drkos.

CADA SEMANA,
UN NOMBRE 

Desde hace un año y a pe-
dido de la Comisión por la
Memoria, se publican en estas

páginas recordatorios relacio-
nados con las personas que fi-
gurarán en el libro de Drkos.
“Seguimos sembrando memo-
ria”, es el título que eligieron
desde la Comisión para, junto
con una foto, dar cuenta en po-
cas líneas de algún aspecto de
las víctimas del terrorismo de
estado.

Pedro Jorge Gutzos era
descendiente de griegos y tra-
bajaba en ARS. Además era
delegado del sector aislamien-
to eléctrico. Integraba la Agru-
pación “Celeste”. Lo secues-
traron el 20 de marzo de 1976
de su casa en Barrio Obrero y
fue asesinado en el barrio de
Abasto junto a José Luis Luce-
ro y Fortunato Andreucci,
compañeros de trabajo.

Alfredo Donati volvía en
auto de un torneo de bochas
junto a un grupo de amigos.
No escuchó la voz de alto del
control militar y fue baleado
en 122 y 51. Murió casi en el
acto.

Alicia Beatriz Carlevari
estudiaba arquitectura y traba-
jaba en YPF. Militaba en la Ju-
ventud Universitaria Peronista.
Fue asesinada en la vía pública
junto a su marido Eduardo
Franco. Estaba embarazada de
8 meses. Tenía 23 años. Son
solo algunas de las historias
que quedan en el papel, para
quedar en la memoria.
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POR LA COMISIÓN DE DELITOS DE LESA HUMANIDAD

Malvinas: exigen castigo para cuadros militares

Junto a pares del CECIM
La Plata y de centros de otras
localidades, integrantes del
Cevecim Berisso y Ensenada
se movilizaron durante la ma-
ñana del martes hasta la Corte
Suprema de Justicia, para en-
tregar un petitorio y reclamar
que avancen las causas contra
los cuadros militares denun-
ciados de cometer delitos de

lesa humidad contra soldados
conscriptos durante la guerra
de Malvinas, en 1982.

Desde estos centros, que
nuclean exclusivamente ex-
soldados conscriptos y civiles
que participaron de la contien-
da bélica en el archipiélago
del Atlántico Sur, se pide en
concreto que se dicte senten-
cia en relación a las más de

cien denuncias presentadas
por soldados civiles contra u-
nos 95 oficiales y suboficiales,
a quienes se los acusa de haber
efectuado hechos ilícitos con-
tra soldados a su mando.

“Estamos en víspera de un
nuevo 2 de Abril y se cumplen
40 años de impunidad respec-
to de torturas cometidas por
parte de oficiales y suboficia-
les de las Fuerzas Armadas
contra ex-soldados conscrip-
tos”, detalló Jorge Di Pietro,
presidente del Centro El Vete-
rano Ex-Combatiente Islas

Malvinas de Berisso y Ense-
nada.

Cabe mencionar que son
dos los integrantes del Ceve-
cim que relatan haber sido es-
taqueados en el suelo malvi-
nense por decisión arbitraria
de parte de sus superiores de
carrera. En ambos casos, los
ex-soldados aseguran haber si-
do atados de pies y manos a la
intemperie bajo temperaturas
gélidas y en situación de com-
bate.

“En el año 1982, la Argen-
tina era gobernada por una

dictadura cívico militar, ecle-
siástica y mediática. Con esa
dictadura fuimos los conscrip-
tos a Malvinas, bajo el mismo
plan sistemático que impusie-
ron con los detenidos y desa-
parecidos. La justicia hasta el
momento no falló por las dife-

rentes denuncias de torturas
hacia nuestros compañeros.
Hay más de cien ex-comba-
tientes denunciantes ante la
justicia por delitos de lesa hu-
manidad contra cuadros. Lo
que se busca es que se haga
justicia”, afirmó Di Pietro.

Ex-combatientes de Berisso participaron de
una movilización para reclamar justicia ante
la Corte.

EN UN NUEVO ANIVERSARIO DEL GOLPE DEL ‘76

Hijos Berisso compartió jornada de reflexión
La organización Hijos Be-

risso llevó adelante el martes,
en sede del Centro de Fomen-
to Unión Vecinal, una jornada
por la memoria en el marco de
la conmemoración de un nue-
vo aniversario del golpe del
’76.

Durante el encuentro se
proyectó el documental “In-
fancias y resistencias en tiem-
po de dictadura”, que narra la
experiencia del Taller de la A-
mistad, dispositivo de conten-
ción para hijos de Desapareci-

dos creado por ex-presos polí-
ticos y profesionales de distin-
tas disciplinas.

Referentes de la agrupa-
ción manifestaron su agradeci-
miento a Ernesto Mobili, di-
rector del documental, por a-
cercarse a compartir la pro-
yección.

“Como reflexión de éste
nuevo aniversario del Golpe
de Estado, seguimos compro-
metidos en la lucha por la Me-
moria, la Verdad y la Justi-
cia”, plantearon finalmente.



La sala de sesiones del Con-
cejo Deliberante fue escenario la
semana pasada del encuentro
con el que el Departamento de
Adicciones y Consumos Proble-
máticos de la Secretaría munici-
pal de Salud puso en marcha u-
na nueva edición del Curso de
Operador Socioterapéutico en
Adicciones.

La capacitación se ofrece
desde hace 11 años ininterrum-
pidos y apunta a formar perso-
nas para la intervención prima-
ria frente a situaciones de uso y
abuso de sustancias; así como a
examinar las causas y las conse-
cuencias del consumo, y a anali-
zar modelos preventivos y asis-
tenciales de la problemática.

“Estamos muy felices con la
repercusión que está teniendo el
curso. Antes teníamos que salir
a los barrios a convencer a la
gente sobre la importancia de
capacitarse y atender esta pro-
blemática, hoy tenemos listas de
espera”, manifestó en la oportu-
nidad con satisfacción el jefe del
Departamento de Adicciones de
la comuna, Marcelo Chediak.

“Después de 11 años de tra-
bajo podemos decir con orgullo
que actualmente en Berisso hay
más de 300 operadores matricu-
lados y casi 1.300 personas que
han pasado por el curso”, detalló
además, destacando que son
muchos los voluntarios que tra-
bajan en barrios, clubes, cole-
gios e instituciones, lo que per-

mite realizar un abordaje colec-
tivo sustentado en el trabajo en
red.

Finalmente, agradeció a las
autoridades por acompañar las i-
niciativas promovidas desde el
área, entre ellas las que ahora a-
puntan a la continuidad de cur-
sos de Operador Juvenil y Coor-
dinador Grupal y la creación de
un Centro Preventivo Laboral.

En este primer curso del a-
ño, las clases se dictarán martes
y jueves de 17:00 a 19:00. Los
encuentros se extenderán duran-
te cuatro meses y estarán a cargo
de Chediak y el Lic. en Psicolo-
gía Alejandro Amiconi. Para a-
gosto está prevista la apertura de
la inscripción para el segundo
curso de 2022.
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EN LA BASE CAMPAMENTO DE ISLA PAULINO

Preocupación en el CEF 67 por robos reiterados 
Impotencia y desazón se

combinan en el ánimo de los
integrantes del Centro de Edu-
cación Física 67 dados los rei-
terados robos de los que viene
siendo blanco su base de cam-
pamento en Isla Paulino.

Entre 2021 y lo que va de
2022 los ilícitos apuntados su-
man al menos cinco, en todos
los casos denunciados ante
responsables de la comisaría
Primera.

Mientras tratan de atar ca-

bos para tratar de confirmar
hipótesis respecto de presun-
tas responsabilidades, directi-
vos e integrantes de asocia-
ción cooperadora repasan que
a lo largo del año pasado se
registraron en el lugar la rotu-
ra de vidrios y mosquiteros en
las habitaciones en las que an-
tiguamente funcionaran aulas
(enero); la extracción de la pa-
rrilla con el que cocinan los
diferentes contingentes que
pasan por el lugar (marzo); y

la rotura de un candado y el
hurgo de una garrafa para ana-
fe con la que cocinan los con-
tingentes (octubre). En lo que
va de este año, en ambos casos
en marzo, se registraron el ro-
bo de una batería solar y re-
flectores solares otorgados a
través del programa PERMER
y un episodio de destrozos del
plafón exterior más vandalis-
mo contra la cocina, a la que
tiraron objetos desde la venta-
na aunque sin ingresar.

Cabe recordar que respon-
sables del Centro de Educa-
ción Física procuran que el es-
pacio, en donde funcionara la
antigua escuela de la Isla, sea
cedido en forma definitiva a la
institución, que desde hace a-
ños trabaja con numerosos
contingentes de estudiantes,
que viven allí valiosas expe-
riencias de aprendizaje y vin-
culación para complementar
su formación en escuelas pú-
blicas del distrito. 

Comenzó nuevo curso de Operador Socioterapéutico

Curso de formación
de Cuidadores Domiciliario

Culmina el período de
inscripción para los cursos de
formación de Cuidadores Do-
miciliarios organizados por la
Secretaría de Extensión de la
Facultad de Humanidades y
Ciencias de la Educación de
la UNLP, junto a la Dirección
Nacional de Políticas para A-
dultos Mayores.

Se trata de una instancia
gratuita de formación profe-
sional con una duración total
de 4 meses y se realizará de
forma presencial y virtual.
Quienes culminen el curso
obtendrán un certificado ha-
bilitante emitido por el Mi-
nisterio de Educación de la
Nación, que les permitirá in-
corporarse al Registro Nacio-
nal de Cuidadores Domicilia-
rios.

El curso está dirigido a
destinatarias/os del Progra-
ma Potenciar Trabajo y a la
comunidad en general, espe-
cialmente a personas que ya
trabajen como cuidadores/as
pero no tengan ningún tipo
de certificación y a personas
que no tengan experiencia
pero tengan interés en el á-
rea. Para inscribirse solo hay
que ser mayor de 18 años y
haber finalizado la escuela
primaria.

Uno de los cursos se dic-
tará en el Rotary Club de Be-
risso ubicado en calle 165
N°618 (entre 8 y 9). La últi-
ma fecha de inscripción será
el viernes 25 entre las 15:00 y
las 18:00. Para efectuar con-
sultas se puede escribir a cui-
dadores.fahce@gmail.com.
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Propuestas varias por el Mes de la Mujer

Fueron varias las activida-
des promovidas por la Munici-
palidad en los últimos días para
conmemorar el Día Internacio-
nal de la Mujer. Entre ellas fi-
guró esta semana la presenta-
ción en Casa de Cultura la
muestra fotográfica “Oficios
sin Prejuicios”, exposición iti-
nerante que viene recorriendo
la provincia de Buenos Aires
como parte de una campaña
destinada a erradicar concep-
ciones y prácticas discrimina-
torias por razones de género en
el ámbito del trabajo.

La jornada incluyó un con-
versatorio a cargo de mujeres
trabajadoras con activa partici-
pación en la vida sindical que
se desempeñan en ámbitos co-

mo el portuario, el petroquími-
co y el naval. El panel estuvo
integrado por Sabrina López,
supervisora de Documentación
y Operaciones de TecPlata;
María Belén Otálora, secretaria
administrativa del SUPeH En-
senada; Betiana Santillán, se-
cretaria de la Mujer del Sindi-
cato de Obreros Marítimos U-
nidos (SOMU) y Evangelina
Ciarallo, soldadora de buques
en el Astillero Río Santiago.

La muestra -que busca lo-
grar una oferta formativa y de
inserción laboral más inclusiva
y accesible para todos, sin dis-
tinción de género- reúne 25
cuadros con retratos de trabaja-
doras y estudiantes de cursos
de formación laboral, interve-

nidos por la artista Florencia
Di Nardo.

“No hay trabajos exclusi-
vos para hombres, ni tareas que
sean sólo para mujeres”, consi-
deró el intendente Cagliardi a-
compañando el evento. “Es ne-
cesario producir el debate para
terminar de romper todas las
barreras de la discriminación
respecto de los oficios, las re-
muneraciones y los lugares de
decisión en el mundo del traba-
jo”, consideró también.

Por su parte, la directora
provincial de Políticas para la
Equidad Laboral, Formación
para el Trabajo y Políticas de
Cuidado, Claudia Lazzaro, se
refirió a los objetivos de la pro-
puesta. “Lo que venimos a

plantear es la desigualdad que
tenemos las mujeres en el ám-
bito laboral y con qué herra-
mientas contamos para seguir
construyendo igualdad”, afir-
mó, convocando a intensificar
el trabajo para que se reduzcan
y desaparezcan brechas de sa-
lario y brechas de ingreso y as-
censo de las trabajadoras. “Te-
nemos que pensar y trabajar en
oficios o trabajos que no estén
masculinizados o feminiza-
dos”, concluyó.

JORNADA
EN EL CARMEN

Otra de las actividades tu-
vo lugar en el Centro Cultural
y Polideportivo Papa Francisco

del barrio El Carmen. En este
caso, se trató de un encuentro
cultural del que participaron
mujeres artistas locales. La
muestra incluyó un segmento
de danza contemporánea a car-
go de Jezabel Quispe y sus a-
lumnas y un cuadro artístico a
cargo de Sonia Solari, cuyo ob-
jetivo fue el de resaltar la lucha
del movimiento de mujeres a lo
largo de los años.

CONVERSATORIO
EN BARRIO NUEVA YORK 

En el caso del barrio Nueva
York, una de las actividades
programadas fue un conversa-
torio de mujeres organizado
por el Espacio del Adoquín. A

la actividad fue invitada la res-
ponsable del área municipal de
Mujer, Género y Diversidad,
Marina Peñalba, quien conver-
só con las participantes acerca
de vivencias y experiencias
personales dentro del barrio,
reconociendo y valorando el
trabajo que llevan adelante
desde hace años muchas de e-
llas.

La reunión, en la que se en-
tregó material gráfico con con-
sejos para por ejemplo enfren-
tar situaciones de violencia,
sirvió además para proyectar
nuevos encuentros, con el fin
de trabajar de manera conjunta
para mejorar el acceso a servi-
cios e información de las muje-
res del barrio.

Copa “3 Ciudades” de cerveza artesanal
Durante viernes y sábado,

la Asociación de Cerveceros
de Berisso llevará adelante la
cuarta edición de la Copa 3
Ciudades de cerveza artesa-
nal, cuyo acto de premiación,
que incluirá una jornada de
degustación abierta, se llevará
a cabo el 1º de abril en la sede
del Club Almafuerte. Las
muestras llegadas desde dife-
rentes puntos del país ya están
en manos de los organizado-
res, para que los jueces deter-
minen el fin de semana quié-

nes serán este año los ganado-
res de las diversas categorías.

Quienes quieran sumarse
al evento en calidad de auspi-
ciantes o deseen adquirir tar-
jetas para el encuentro de de-
gustación entrega de premios
pueden hacer contacto con la
Asociación a través de Insta-
gram (@copa3ciudades) o del
número de Whatsapp (221)
571-9739. También habrá en-
tradas en las distintas cervece-
rías que funcionan en la ciu-
dad.



de cartas. Todavía no me tocó,
pero también se animan video-
juegos”, comparte el artista, re-
velando que hace poco más de
un mes, se lanzó en Estados U-
nidos la primera temporada de
“Rise Up, Sing Out”, serie ani-
mada en la que trabajó junto a
sus compañeros para la señal
Disney Jr.

“Quiero ir para el lado de la
Dirección de Arte, es un rol que
me gusta mucho, aunque recién
este año estoy empezando a ex-
plorar”, observa, revelando que
actualmente suele dedicar un
tercio del día a su labor para el
estudio, lo que la mantiene ple-
namente ejercitada.

El lápiz quedó un poco vie-
jo (sonríe cuando se le pregun-

ta si está dentro de sus habitua-
les herramientas de trabajo),
pero concede que cuando algu-
na idea no termina de cobrar
forma en tableta o PC -escena-
rio nativo de estas artes- algún
boceto scanneable no está de
más. Lo cierto es, describe en
tal sentido, que disciplinas y
herramientas ya no conocen de
fronteras.

La participación en el Fes-
tival le permitirá asistir a char-
las y estar en contacto con cre-
ativos y empresas del rubro: u-
na buena oportunidad para ge-
nerar nuevos vínculos y seguir
haciendo carrera.

‘Vivir del arte’ no era una
opción por la que inicialmente
apostara, pero al talento se su-

mó la decisión de buscar espa-
cios en los que mostrar su tra-
bajo y seguir aprendiendo, para
proyectar una solvente carrera.

En lo inmediato, el objeti-
vo es capitalizar al máximo la
experiencia de Málaga. Otro
deseo que procurará concretar,
apenas de vuelta en el país, se-
rá avanzar en los trámites para
que en la documentación que
acredita su identidad, el nom-
bre Nolwe reemplace formal-
mente al de Sofía, con el que se
lo nombró durante infancia y
primera juventud.

El nuevo -o no tan nuevo-
nombre, es el que eligió para
un personaje que definió su tra-
bajo durante mucho tiempo, en
un libro nunca escrito, que de
alguna forma va escribiéndose.

Para conocer trayectoria y
trabajos de Nolwe Azul Tamis,
se puede acceder en Internet al
espacio linktr.ee/NOLWE.

Poesía musicalizada con autora chilena
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Nolwe, joven artista beris-
sense de veintidós años que re-
corre un promisorio camino en
el campo del Concept Art, par-
ticipa desde la semana pasada
del Festival de Málaga, junto a
otros 24 artistas de diferentes
partes de Hispanoamérica que
también resultaron ganadores
del primer Hack Mafiz del fes-
tival, que este año celebra sus
25 años.

La posibilidad de asistir al
prestigioso festival español, u-
no de los más importantes del
mundo, surgió luego de un año
en el que fueron quedando a-
trás varios desafíos planteados
por los responsables de la fla-
mante sección.

En febrero del año pasado,
cuando cerró la fase de postu-
laciones, los inscriptos para
participar de la experiencia
fueron 1.384. En marzo, serían
198 los artistas seleccionados
para participar del primer desa-
fío del hackathon, nombre que
alude en el escenario de artes y
ciencias digitales a encuentros,
generalmente prolongados, que
fomentan la creatividad me-
diante prácticas colaborativas.

Luego de aquel desafío ini-
cial llegarían otros dos y final-
mente, en el caso de Nolwe el

pasaporte para intercambiar
experiencia en Málaga con de-
sarrolladores de contenido, ani-
madores, camarógrafos, acto-
res, guionistas, artistas digita-
les, youtubers y ticktockers,
gente inquieta proveniente de
diferentes partes del mundo.

ESTÍMULOS

Al potencial creativo que
quedó a la vista apenas dio sus
primeros pasos en el campo del
arte, Nolwe sumó en los últi-
mos tiempos un estimulante
entorno que le permite orientar
su carrera hacia mundos que le
interesan particularmente, en-
tre ellos los de Concept Art y
Environment Designer, más el
asociado al rol de la Dirección

de Arte en el plano del cine.
El punto de partida de su

carrera puede remontarse a dí-
as en los que transitaba el ba-
chillerato de Bellas Artes. Le
siguieron luego cuatro años de
formación en la Facultad de
Artes, también de la UNLP, a
los que se añadió el año pasado
una primera experiencia for-
mativa en la escuela multime-
dial Da Vinci.

El vértigo siguió escalando
cuando llegó la convocatoria
para integrarse laboralmente a
la productora Blu Studio con
sede en CABA e integrada al
circuito internacional de pro-
ducción de contenidos audiovi-
suales y digitales.

“Se hace de todo: series,
películas, animación de juegos

Este domingo entre las
11:00 y las 20:00 se llevará a-
delante el primer encuentro del
Ciclo Kifak, en el restaurante y
espacio cultural de calle 23 en-
tre Montevideo y 171. A lo lar-
go de la jornada habrá múlti-

ples propuestas, que incluyen
la realización de un mural en
vivo con la participación de
@ni_graa y @aveenvueloo, u-
na charla sobre concientización
ambiental a cargo de integran-
tes de @vachug_humedalurba-

no y una feria americana que
contará con varios puestos, en-
tre ellos alguno dedicado a la
impresión de tatuajes. No falta-
rá la música en vivo, a cargo de
Los Vecinos del Diablo y tam-
bién se podrá disfrutar de la ha-
bitual propuesta culinaria del
lugar, acompañada de la cerve-
za artesana Del Patio.

En el marco de las activida-
des organizadas por el Día In-
ternacional de la Mujer, la Di-
rección municipal de Cultura
llevó adelante el acto de pre-
sentación del libro “Vuelo Cós-

mico” de la autora chilena Sa-
madhi (Carolina Espinosa Bri-
ceño). La obra incluye un disco
de poesía musicalizada que
combina sonido electrónico con
instrumentos como el cuenco

tibetano. La autora es docente,
artista integral y gestora cultu-
ral, dio sus primeros pasos en
poesía y pintura en 2015, inte-
grando luego a su propuesta re-
cursos de otras disciplinas.

NOLWE, JOVEN ARTISTA EN PROYECCIÓN

Málaga, puerta a un mundo ya enorme

Kifak Volumen I
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La organización Vecinos
Autoconvocados Humedal Ur-
bano Génova (VACHUG) puso
en marcha la campaña Pinte-
mos la Ciudad de Conciencia
Ambiental.

El objetivo de la propuesta
es sembrar en paredes de la
ciudad mensajes de concienti-
zación ambiental a través del
arte. A tal efecto, se lanzó una
convocatoria dirigida tanto a
artistas como a vecinos intere-
sados en ceder paredes para las
intervenciones.

“Una vez que el vecino
manifiesta su intención de par-
ticipar, convocamos a un artis-

ta que diseña el boceto. Si el
vecino lo aprueba, avanzamos
en el trabajo para plasmar la o-
bra”, describen desde la asam-
blea vecinal.

Junto a la convocatoria a
vecinos y artistas se lanzó otra
dirigida a quienes puedan cola-
borar con látex exterior, pince-
les, rodillos u algún aporte eco-
nómico que permita solventar
los gastos en cada caso.

Entre los primeros murales
de la iniciativa figuran el que
se pintó de la mano de la artista
Majo Lin en un muro frente a
plaza Almafuerte y el que que-
dó plasmado en la esquina de

169 y 17, con la participación
de la artista Victoria de los Án-
geles Figueroa, en una pared
cedida por el veterinario Fer-
nando Di Stéfano.

La obra más reciente fue
realizada junto a integrantes de
la asamblea por la artista Agus-
tina Vera. El trabajo puede ver-
se en un muro del predio de
fútbol infantil de Estrella de
Berisso, en 163 entre 7 y 8. La
idea, en este caso, es que chi-
cos y grandes tengan la oportu-
nidad de poner el cuerpo a dos
enormes y coloridas alas que
retratan diferentes especies na-
turales.

Para hacer contacto con la
organización se puede buscar
en Instagram el usuario @va-
chug_humedalurbano.

ACERCA DE VACHUG

El grupo de Vecinos Auto-
convocados Humedal Urbano
Génova nació en días del Ais-
lamiento obligatorio decretado
por el COVID para manifestar-
se y actuar frente a mutilacio-
nes en el arbolado público ur-
bano y acciones que afectaron
el humedal urbano Génova.

Se involucró luego con o-
tras problemáticas de carácter

ambiental, entre ellas algunas
asociadas al Terraplén Costero,
como basurales a cielo abierto,
desmontes, incendios y conta-
minación sonora por parte de
motociclistas y cuatriciclos.

Además, fue una de las or-
ganizaciones que se opuso a la

cesión por parte de la Munici-
palidad de una fracción del
Parque Cívico al emprendi-
miento privado PACHAN, que
hoy explota en el lugar un
puesto de venta de comida rá-
pida.

Cientos de berissenses pu-
dieron disfrutar caída la noche
del pasado domingo de un show
que Peteco Carabajal ofreció en
plaza 17 de Octubre, en el mar-
co del ciclo Domingos de Fol-
klore, organizado por la Direc-
ción municipal de Cultura.

Esta tercera fecha del ciclo,
en la que Peteco actuó junto a
Santiago Trío, Shalo Leguiza-
món y Roberto Carabajal, con-
tó también con la participación
de Fede Cabrera, La Vasija de
Piedra, Pablo Miño y El Hu-
medal, y La Típica Santiague-
ña.

“Hoy tuvimos una visita
muy especial, como la de Pete-
co, y también disfrutamos mu-
cho de la música y de los artistas
locales”, observó la directora de
Cultura, Eva Piermaría, conclui-
da la jornada, indicando que la
presencia de los folkloristas in-
vitados pudo concretarse gracias
a la colaboración del Ministerio
de Cultura de la Nación.

“Berisso es una comunidad
que quiere muchísimo a Peteco
y a toda la música de Santiago
del Estero. Es un orgullo poder
disfrutar de su espectáculo, por-
que es un gran referente del ar-

te”, expuso también Piermaría.
En el escenario, el destaca-

do folklorista había manifesta-
do su alegría por poder actuar

en una ciudad en la que vive
mucha gente llegada de dife-
rentes provincias, sobre todo
de Santiago del Estero.

El último fin de sema-
na, la cantante Ana Ruiz
fue una de las artistas que
recibió el reconocimiento
Suma Paz, en el marco del
IV Acto de Homenaje y Re-
conocimiento a la Mujer
Constructora de Identidad
Cultural organizado por la
Academia de Folklore de la
Provincia.

El acto de entrega de re-
conocimientos se llevó ade-
lante en el centro cultural Is-
las Malvinas de calle La
Merced entre Horacio Cesti-
no y Alberdi, tuvo como ma-
estra de ceremonia a Cecilia
Segovia y contó con la parti-

cipación del grupo ecuestre
femenino “Montando el lado
bueno”, el ballet Albores de
Tradición y las artistas Mai-
tén Piedra y Gabriela Fer-
nández, además de la beris-
sense Ana Ruiz.

Pintando conciencia ambiental

Peteco Carabajal se lució en escenario local
El reconocido músico santiagueño se sumó el
pasado fin de semana al festival Domingos de
Folklore

Reconocimiento Suma Paz
para Ana Ruiz
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En un partido con un verti-
ginoso desenlace, Villa San
Carlos volvió a quedarse con
las manos vacías jugando co-
mo visitante, en esta oportuni-
dad en el estadio Malvinas Ar-
gentinas de Los Polvorines an-
te San Miguel.

Correspondiente a la sexta
fecha del calendario del Aper-
tura de la B Metro, el partido
quedó en manos del ‘trueno’
por 2 a 1. La apertura del mar-
cador se registró a los 15 minu-
tos de la etapa inicial tras una
serie de rebotes en el área ce-

leste que capturó Ian Puleio pa-
ra facturar.

En el complemento, los di-
rigidos por Miguel Restelli se
afianzaron como protagonistas,
aunque sin poder dar la punta-
da de cierre en el área rival, lo
que recién lograrían un minuto
después del tiempo cumplido, a
través de un arranque a puro a-
mor propio de ‘Nacho’ Oroná.
El resultado final parecía com-
pletamente encaminado al em-
pate, pero en el último minuto
de tiempo adicionado, un cen-
tro de Brian Martín encontró

solo en la zona del segundo pa-
lo a Iván Regules, quien selló
la victoria para el albiverde.

Por la séptima fecha, el Ce-
le recibirá en el Genacio Sálice
a Deportivo Armenio. El en-
cuentro está programado para
el sábado a las 15:30.

LA SÍNTESIS

San Miguel 2
Alan González; Iván Regu-

les, Nicolás Sainz, Eduardo
Méndez, Rodrigo Chao; Ángel
Luna, Ian Puleio, Lautaro Chá-
vez, Brian Martín; Lucas Scar-
nato y Federico Sena. DT: Da-
niel Sagman.

Villa San Carlos 1

Lautaro Banegas; Alejo

Lloyaiy, Luciano Machín,
Nahuel Figueredo; Juan Igna-
cio Saborido, Alexis Alegre,
Ignacio Oroná, Lucas Licht,
Maximiliano Badell; Matías
Samaniego y Pablo Miranda.
DT: Miguel Restelli.

Goles: PT 15’ Ian Puleio
(SM); ST 46’ Ignacio Oroná
(VSC), ST 48’ Iván Regules
(SM).

Cambios: Al inicio del se-
gundo tiempo Alejandro Lugo-
nes por Samaniego (VSC); 18’
Matías Fernández por Badell y
Octavio Padovani por Figuere-
do (VSC); 21’ Juan Azil por
Sena y Ángel Ola por Martín
(SM); 26’ Axel Abad por Pu-
leio (SM); 31’ Rodrigo Cao por

Miranda (VSC); 33’ Juan Arri-
cau por Scarnato y Lautaro Ar-
ca por Luna (SM); 38’ Gonzalo
Raverta por Saborido (VSC).

Amonestados: PT 30’ E-
duardo Méndez (SM); ST 33’
Alan González (SM), 41’ Án-
gel Ola (SM).

En la soleada tarde del pa-
sado sábado, con un clima i-
deal para la práctica deporti-
va, Estrella de Berisso inició
con el pie derecho su partici-
pación en el nuevo Apertura
de la Liga.

Por la primera fecha, la
Cebra se impuso en su cancha
por 3 a 1 ante Comunidad Ru-
ral, con dos goles de Enzo O-
viedo (a los 18 y los 40 de la
primera etapa, el segundo de
penal) y uno de Franco Pier-

giácomi (a los 15 del comple-
mento). El descuento fue obra
de Quiroga a los 25 de la eta-
pa final.

El auspicioso debut de la
Cebra se registró luego de
quedar en segundo lugar en la
Copa de Campeones, compe-
tencia que el DT Felipe De
Sagastizábal encaró sobre to-
do con la idea de ajustar el
funcionamiento del equipo.

En la fecha inicial, Estre-
lla salió al campo con Alan

Riel, Andrés Aparicio, Alan
Abuin, Maximiliano Benitez,
Sebastián Spíndola, Marcos
de Bairros, Agustín Leguiza,
Ezequiel González, Federico
Ocampo, Enzo Oviedo y
Franco Piergiácomi. Con el
correr de los minutos, Riscu-
lese reemplazó a Leguiza, Re-
tamozo a Oviedo y Benitez a
Piergiácomi.

En otros resultados de la
primera fecha, ADIP empató 1
a 1 con Everton y Las Malvi-

nas 2 a 2 con Ringuelet, Aso-
ciación Iris se impuso a CRI-
BA 1 a 0, Fomento 2 a 1 a U-
nidos de Olmos, Brandsen es-
trenó el título de la Copa de
Campeones goleando 4 a 0 a
Porteño, Curuzú Cuatiá goleó
4 a 1 a Alianza, Alumni le ga-
nó 3 a 0 a CRISFA y San Lo-
renzo 2 a 1 a Tricolores.

Por la segunda fecha, Es-
trella de Berisso visitará el fin
de semana a CF Ringuelet.

La pre-selección femenina
U-18 que desde el tres de abril
representará a la Argentina en
el Sudamericano Femenino de
la categoría, contará con un a-
sistente vinculado al básquet
berissense.

Agustín Lukac -DT del Ce-
ye- integrará el cuerpo técnico
encabezado por Sandra Pavón,
en compañía de Sebastián Sil-
va y Matías Podestá.

El Sudamericano se dispu-
tará en cancha de Obras Sanita-

rias, en CABA y será clasifica-
torio para el torneo FIBA Amé-
ricas de junio, un virtual clasi-
ficatorio para el Mundial.

VILLA SAN CARLOS CAYÓ ANTE SAN MIGUEL

El tiro del final

Cita sudamericana para
técnico del CEYE

Buen arranque de Estrella en el Apertura
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* Alquilo Departamento 2 ambientes,
sólo jubilados. Lugar perfectas con-
diciones. 461 3855
* Vendo Parcela Parque Campanario,
Jardín de Paz. Excelente ubicación.
221 300 5000.
* Por ausentarme Vendo Dpto. en
Mar del Plata, 3 ambientes. Planta
Baja a la calle s/expensas. Apto
préstamo bancario, zona San Juan y
Alberti. US$ 70.000. 0221 668 4773.
* Dueña Vende 18 esq. 169, Terreno
225m2, cubiertos: 200m2, 3 dormito-
rios, 2 baños, 2 cocheras. Todo a
nuevo. Detalles de categoría. Pose-
sión  inmediata. Consultas 221 618

1536, después de las 14hs.
* Dueña Vende 169 N° 1571e/17
y 18. Terreno 165m2, cubiertos
90m2, living, comedor, 2 dormitorios,
baño, cocina. Amplísimo fondo. Con-
sultas 221 618 1536, después de
las 14hs.

* Vendo cama 2 plazas completa al-
garrobo c/colchón y 2 mesas de luz.
221 562 5717
* Atención Motoqueros. Vendo Cha-
leco de cuero talle 2 (marrón)
464 2412
* Vendo Lancha Virgin Marine
4,30mts c/motor 15HP Mariner,        

origen Japón. Todo modelo 2015.
Impecable. Matrícula y papeles al
día. Todos elementos de seguridad
c/handy. Tel.: 221 592 9010.
* Vendo escalera de pintor. 464 2412
/ 221 434 1755.
* Tendederos, venta, reparación,
cableado, traslados, instalaciones.
Elija su modelo, desde $800. 66 y 122
bis. Tel 482 2585. Id 150 * 559.
Celular 15 463 3019 o bien
lacasadeltendedero@hotmail.com.ar
y www.lacasadeltendedero.com.ar

* Me ofrezco para tareas de limpieza
en horario de tarde. Llamar o enviar

mensaje al (221) 436 8123 Yésica.
* Se ofrece Sra. para l impieza y
cuidado de adultos. Irma. 221
683 7413
* Se ofrece Sra. para cuidar personas
mayores por la noche. Marcela. 221
672 6411
* Me ofrezco para el cuidado
de chicos o tareas de limpieza en
zona de Berisso. LLamar al (221) 574
0070
* Se ofrece Sra. para limpieza y cuida-
do de personas mayores y niños.
Victoria. 221 678 0421
* Se ofrece Srta. para limpieza, cuidar
adultos. Daniela. 221 541 0749
* Se ofrece Srta. para limpieza o con
cama. Karen. 221 600 1859.
* Se ofrece para cuidado de abuelos
por la noche. Andrea. 221 655 6501.

En los últimos días se efec-
tuó en sede del centro cultural
Mil Flores de Ensenada el acto
de lanzamiento de la Liga Re-
gional de Fútbol Amistad (LR-
FA) de la que participan doce
equipos de la región, varios de
ellos de Berisso. Durante el en-
cuentro también se sorteó el
fixture de las divisiones Prime-
ra, Reserva y Senior.

Los partidos programados
para la primera fecha, que se
disputará el domingo 27 son
Petirossi vs. Gutierrez; Club de
Amigos vs. Villa María; Santa
Cruz vs. Barrio Obrero; La A-
cademia (Villa Elvira) vs. Zona
Nacional; Villa Paula vs. Villa
Progreso y Juventud Unida vs.
Justicia Social.

Pese a que hizo méritos pa-
ra que el resultado fuese otro,
el equipo +35 de Villa San Car-
los no ligó y terminó perdiendo
2 a 0 ante su par de San Loren-
zo en un nuevo encuentro a-
mistoso. Madrugó el azulgrana
con un gol al minuto de juego,
aprovechando un error en la to-
davía fría zaga celeste. El em-
pate pudo llegar apenas tres
minutos después, cuando en el
área de San Lorenzo una pelota
pegó en la mano de un defen-
sor. Sin embargo, el árbitro en-
tendió que no fue penal y las
acciones siguieron con un Villa

San Carlos buscando igualar
por todos los medios. Los de
Berisso tuvieron varias jugadas
claras de gol, pero recibieron
un baldazo de agua fría a los
17, cuando el rival se puso 2 a
0 con un golazo desde fuera del
área. Hubo luego pelotas en los
palos, saladas prodigiosas del
arquero y hasta un gol anulado,
pero el Celeste no pudo con-
vertir. A los 30 de la segunda e-
tapa, la expulsión de Cristian
Peralta en el villero resultó el
corolario de una noche en la
que la suerte pasaría de largo.

Comienza el torneo
de la Liga Amistad

El Senior de la Villa cayó de nuevo ante el 'Ciclón'

El 25 de marzo se conme-
mora en toda Grecia la Inde-

pendencia Nacional, alcanzada
en 1821. Para recordar la fe-

cha, este sábado a partir de las
11:30, la Colectividad Griega

se reunirá en el Parque Cívico
y colocará una ofrenda floral a
los pies del Monumento a los
Inmigrantes.

Aniversario de la independencia griega
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Centro de docentes
jubilados

El Centro de docentes jubi-
lados 11 de Septiembre progra-
ma para junio varias salidas de
turismo, que tendrán entre o-
tros destinos Termas de Río
Hondo, Semana Santa, Mar del
Plata, Salta, Cataratas y Men-

doza. Para contar con más in-
formación o realizar reservas
se puede visitar los viernes de
17:00 a 18:30 la sede de 11 en-
tre 163 y 164, o llamar al (221)
558-2247.
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